

Bancóldex impulsará el crecimiento empresarial en Risaralda

Pereira, 23 de enero de 2015 (Prensa Bancóldex). Risaralda es una de las regiones del país que está desarrollando apuestas por el crecimiento y desarrollo de clusters y empresas visionarias y audaces que se han convertido en jalonadores de la economía del departamento en los últimos años.

La región cuenta con un gran número de compañías con crecimientos sostenidos y que necesitan apoyo para profundizar e innovar en su modelo de negocio, re-configurar sus mercados, internacionalizarse e insertarse en ecosistemas regionales fértiles.

Es por esto, que las empresas de la región con alto potencial de crecimiento cuentan a partir de febrero de este año con el nuevo Bancóldex, quien orientará su acción a impulsar a aquellas compañías del país que, independientemente de su tamaño, cumplan con esas características, para luego brindarles un servicio integral. Este soporte se ofrecerá no sólo a través de mecanismos de financiación, sino que aportará soluciones complementarias al crédito más audaces e innovadoras.

“En el transcurso de su historia, Bancóldex ha cumplido con éxito los desafíos que le han propuesto y ha ido definiendo su foco para prestar un servicio más eficaz y pertinente a las necesidades del país. Sin embargo, inició un proceso de reflexión estratégica para redefinir cuál debería ser su rol hacia el futuro”, dijo el presidente de la entidad, durante su visita a Pereira este viernes 23 de enero, donde se reunió con representantes del ecosistema empresarial (cámaras comercio, gremios y academia del Eje Cafetero).

Señaló que la entidad asumió la misión de identificar los elementos que verdaderamente detonan el crecimiento de las compañías para que sus esfuerzos –como socia de los empresarios– sean cada vez más relevantes, eficientes y se traduzcan en más empresas creciendo, mejores empleos, más ingresos, más desarrollo y equidad.

“Una vez identificadas las palancas que han permitido el crecimiento de las empresas colombianas en la última década, se han definido unos frentes de acción o plataformas que explican los modos de intervención de la entidad de acuerdo con las necesidades de los diferentes mercados. Por lo anterior, Bancóldex dinamizará el crecimiento de todas aquellas empresas que quieren crecer, y lo hará trabajando con ellas, hombro a hombro y con herramientas a la medida”, enfatizó.

Para Bancóldex el mejor negocio es apostarle al crecimiento de las empresas con masa crítica porque las que cuentan con mayor valor son las que más crecen y generan más renta. Además, el crecimiento dinámico es el único crecimiento verdadero. El crecimiento vegetativo es en promedio decrecimiento económico.

El 21 por ciento de las empresas de Colombia que crecen por encima del 10 por ciento contribuyen con el 67 por ciento del total de la tributación del país, como lo indica la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales –DIAN-. Según datos de la Superintendencia de Sociedades, las que han crecido un dígito han decrecido un 2,2 por ciento.

“La mejor reforma tributaria que puede hacer un país es aumentar la base de empresas que crecen más de dos dígitos. Más empresas creciendo, es más valor en la economía”, afirmó el presidente del Grupo.

En el caso de Risaralda, según la Andi Regional y la Cámara de Comercio de Pereira, el sector de Metalmecánica presentó el mayor dinamismo industrial el año pasado y hubo una recuperación y crecimiento del sector en el primer semestre de 2014.

Un ejemplo del crecimiento de la industria en el departamento se encuentra en el municipio de Dosquebradas, el cual ha puesto a Colombia en la elite de productores de piezas y repuestos para aviones y helicópteros, especialmente Black Hawk y Kfir, un mercado tradicionalmente controlado por potencias europeas y americanas, aprovechando el conocimiento de los empresarios del departamento en el sector metalmeccánico.

Esto se ve reflejado desde hace tres años en la formación de un clúster aeronáutico compuesto por 14 compañías de la región que identificaron necesidades y empezaron a desarrollar repuestos para helicópteros Black Hawk y aviones como el Kfir o el Cessna Caravanque. Actualmente, está vinculado con la Fuerza Aérea Colombiana (FAC) y en el futuro apunta al mercado civil.

De la mano de la Cámara de Comercio de Dos Quebradas estas empresas ya producen 34 de las 17.000 unidades de partes de este helicóptero militar. Estos repuestos cuestan entre 5 y 2.600 dólares, hasta un 30 por ciento menos que en el mercado tradicional.

Cifras de esta Cámara de Comercio indican que Colombia importa anualmente 4 billones de pesos (1.670 millones de dólares) en partes aeronáuticas que el municipio está en capacidad de producir, lo cual abre una oportunidad para impulsar la economía de Risaralda y del país.

Otro ejemplo, es el desarrollo de un clúster aeroespacial, con 30 empresas que desarrollan y diseñan de repuestos, sector que tiene sus mayores competidores en México, Brasil, Estados Unidos, Canadá, Francia, Italia y Alemania. Colombia puede ser un país oferente de estas piezas y partes. Con lo anterior, se esperaría duplicar los 6.500 empleos generados en la actualidad por el sector metalmeccánico en Risaralda, que representa el 8 por ciento del producto interno bruto (PIB) del departamento y es la segunda área con más exportaciones por detrás del café.

“Somos socios de los empresarios que se atreven a crecer. Estamos convencidos de que el desarrollo del departamento sólo es posible si éste cuenta con más empresas -potentes y dinámicas-, que crecen de manera extraordinaria mientras trascienden las fronteras y se convierten en referentes en la región y el mundo”, manifestó Castro Vergara.

Afirmó que las empresas que se atrevan a crecer, a competir y a trascender tendrán la oportunidad de aportar un mayor valor a la economía, la paz y la construcción del país.

(Fin)